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Chères Bois-Guillaumaises et 
chers Bois-Guillaumais,

Le 15 février, notre conseil 
municipal a voté le budget 
de la commune pour 
l’année 2024. Du point de 
vue budgétaire, cette année 
sera assez exceptionnelle 
puisque nos investissements 
s’élèveront à 9,5 millions 
d’euros, un niveau jamais 
atteint ces 10 dernières 
années.

Ce pic d’investissement 
s’explique en grande partie 
par les travaux du Cœur de 
Ville, qui ont débuté en octobre 
dernier et qui devraient 
s’achever à la fin de l’année.  
Ils comprennent la création 
d’une nouvelle place piétonne 
et de marché, la requalification 
intégrale du parvis de l’Hôtel 
de Ville et l’aménagement 
du parc urbain qui comptera 
une nouvelle aire de jeux pour 
enfants mais aussi un petit 
café-restaurant de Cœur de 
Ville, que je sais très attendu.

Dans la perspective de ce 
projet d’ampleur, la rue 
de la République, entre les 
intersections de la rue de 
la Haie et de la route de 
Neufchâtel, sera elle aussi 

intégralement requalifiée.  
Ces travaux permettront 
d’apaiser la circulation, de 
rendre considérablement 
de l’espace aux piétons et 
d’aménager une continuité 
harmonieuse avec la nouvelle 
place piétonne qu’elle longera.

Bref, 2024 sera une année de 
métamorphose pour notre 
Ville, et ce pour le meilleur !

Notre haut niveau 
d’investissement cette 
année traduit aussi les 
ambitions de la commune, 
qui s'engage massivement 
dans la transition écologique. 
La cour de l’école des 
Clairières sera végétalisée 
au cours de l'été. Il s’agira 
de la 6ème et avant-dernière 
cour à connaître une belle 
transformation depuis 2020. 
Nous installerons nos premiers 
panneaux photovoltaïques 
sur des bâtiments municipaux 
qui nous permettront 
d’autoconsommer une partie 
de notre électricité. Nous 
raccorderons également 
trois bâtiments publics 
supplémentaires à notre 
réseau de chaleur. Enfin, nous 
lancerons dans les prochains 
mois une vaste étude sur l’eau, 

qui nous permettra d’établir 
un plan que je veux ambitieux, 
pour que notre Ville se dote 
d’un programme d’actions et 
d’une stratégie de long terme 
en matière de consommation 
et de valorisation de cette 
ressource si précieuse.

L’année 2024 sera dense en 
réalisations, traduisant un 
budget ambitieux mais qui 
sera néanmoins parfaitement 
maîtrisé. Conformément 
à l’engagement de la 
municipalité, il n’y aura aucune 
hausse du taux de fiscalité en 
2024 comme c’est d’ailleurs 
le cas depuis 2020. Le haut 
niveau d’investissement que 
j’ai évoqué sera par ailleurs 
intégralement autofinancé, 
c’est-à-dire que la Ville ne 
recourra pas à l’emprunt et 
poursuivra au contraire sa 
stratégie de désendettement : 
depuis 2020, notre dette a 
diminué de 3 millions d’euros, 
soit une baisse de 55%.

Un budget maitrisé donc, 
qui nous permet d'envisager 
sereinement une belle année 
d’actions pour notre commune !

Bien chaleureusement,
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Du 17 au 24 mars 2024 

Le compte à rebours est lancé pour la 8ème édition du célèbre 
festival Jazz in Mars !   

Après le succès rencontré l’année dernière, la ville renouvelle 
le format « Hors les murs » en 2024 : Bois-Guillaume vivra au 
rythme du jazz pendant une semaine. Au programme, 5 soirées 
concerts avec des grands noms du jazz de la scène New-Orleans 
et New-Yorkaise… mais aussi des artistes de Bois-Guillaume 
comme Laurent Dehors, musicien de renommée internationale, 
choisi par l'École de musique. 

Jazz 
in 

mars

En mars, Bois-Guillaume 
résonne Jazz !  

Vous retrouverez en tête d’affiche James Andrews, alias le “Satchmo du ghetto”, trompettiste reconnu 
comme l’un des meilleurs musiciens de la Nouvelle-Orléans. Un puriste qui joue autant qu’il chante. 
Il sera accompagné de Frank Salis à l’orgue Hammond pour vous offrir le meilleur de la « bande son » 

actuelle de sa ville d’origine, qui balance, jazzy, un peu latin et invariablement funky !  

S’ensuivra une série de concerts plus éclectiques les uns que les autres avec des artistes jazz de la scène 
internationale : Jeanne Michard Latin Quintet, révélation de l’année aux Victoires du jazz 2023, Dmitry Baevsky, 
saxophoniste de la scène New-Yorkaise, et enfin le contrebassiste Emmanuel Thiry qui clôturera le festival 
avec ses amis musiciens.    
Tout comme l’an dernier, parallèlement aux concerts prévus à l’espace Guillaume le Conquérant, la Ville vous 
propose des animations « Hors les murs » tout au long de la semaine : Expositions, conférences musicales, 
lectures, etc… c’est une nouvelle fois toute la ville qui résonnera Jazz !

Les animations "hors les murs" 
(Gratuites)
• Exposition de photographies (Espace G. le Conquérant)
• Sélection de livres et BD sur le jazz (Biblio. pour Tous)
• Concert gratuit en plein air : dimanche 17 mars 

sur le marché des Portes de la Forêt
• 2 conférences musicales (sur inscription)

Les concerts 
Espace Guillaume le Conquérant
• Mercredi 20 mars – 20 h

Concert organisé par  l’École de musique : 
« Un certain voyage » - Laurent Dehors Quintet

• Jeudi 21 mars – 20 h - James Andrews & Frank Salis
• Vendredi 22 mars – 20h - Jeanne Michard Latin Quintet 
• Samedi 23 mars – 20h - Dmitry Baevski Quartet 
• Dimanche 24 mars – 17h - Emmanuel Thiry & Friends

Programme détaillé sur www.ville-bois-guillaume.fr

Médias partenaires : France bleue Normandie.
Manifestation possible grâce au mécénat de JC Decaux  
et du Département de la Seine-Maritime. 

CONTACT
Service culturel
02 35 12 24 55

Concert Laurent 
Dehors Quintet

Tous les autres 
concerts

Contact Gaelle

BILLETTERIES
i
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Pourriez-vous nous en dire plus 
sur votre parcours et sur votre 
passion pour la musique ?

Je suis musicien, compositeur, 
arrangeur et j’habite à Bois-
Guillaume depuis 13 ans. Ma culture 
musicale est multiple, j’ai suivi les 
cours d'écoles de musique, la fac de 
musicologie et fait le conservatoire 
de Rouen. J’étais notamment 
dans la classe du grand maître 
de la clarinette Jacques Lancelot, 
qui m’a beaucoup inspiré. Je 
faisais également du rock, de la 
cornemuse et j’ai aussi joué dans 
des bals de mes 17 à mes 24 ans. 
A l’aune d’un bœuf, je me suis 
retrouvé dans l’orchestre national 
de jazz à 25 ans. Dans un premier 
temps, on se fait reconnaître 
de ses pairs, puis pour pouvoir 
développer ses propres projets, on 
apprend plein d’autres métiers : 
administration, création d’une asso 
etc… Être musicien est un métier 
multiple !  

En termes de style de musique, 
je n’ai pas de barrières ! Certains 
diront que je fais du rock, d’autres 
de la musique contemporaine, 
d’autres du jazz… Pour moi, il est 
important de s’entourer de gens 
qui n’ont, comme moi, pas de 
barrières et qui sont partants pour 
l’aventure !  

Pouvez-vous nous présenter 
votre projet "Un certain voyage" 

que vous jouerez avec votre 
quintet le 20 mars prochain à 
Bois-Guillaume ? 

Nous jouerons cette création 
pour la 1ère fois, ce sera donc une 
première mondiale ici à Bois-
Guillaume ! Le projet réunit 5 des 
13 membres d’un de mes projets 
qui se nomme « Ok boomer », avec 
lequel on vient de jouer à guichet 
fermé à Radio France. Je serai 
accompagné de mon trio : Franck 
Vaillant à la batterie, le Rouennais 
Gabriel Gosse à la guitare 7 
cordes et banjo, le pianiste 
anglais Matthew Bourne, ainsi que 
Rose Dehors au trombone et flûte 
à bec. Ce tout nouveau projet 
propose un répertoire à la fois 
audacieux et jubilatoire.   

Vous animerez aussi une master 
class aux élèves de l’école de 
musique dans la journée du  
20 mars. Qu'est-ce qu'une 
Master class ? 

Plus qu’une simple leçon de 
musique, c’est un moment 
d’échanges et d’apprentissage 
de nouvelles choses. Pour cette 
master class, nous avons décidé 
de travailler un des morceaux d’OK 
boomer, en l’occurrence “Disque 
Jockey”. Vous aurez l’occasion 
de découvrir le résultat car les 
élèves de l’école de musique 
joueront le morceau en première 
partie du concert. Ce sera une 
super chance pour eux de jouer 

avec des professionnels devant le 
public de Jazz in Mars !  

En tant que Bois-Guillaumais, 
jouer dans votre ville doit 
représenter un attrait particulier 
pour vous ?

En effet, c'est la première fois et 
ce sera un plaisir de me produire 
dans ma ville ! J’ai l’habitude de 
jouer en Europe et à travers le 
monde, cela faisait longtemps 
que je voyais passer le festival 
Jazz in Mars et que j’avais envie 
de jouer chez moi !   

Quels sont vos projets pour la 
suite ?

Nous avons plusieurs concerts 
« Ok Boomer » programmés, 
notamment en Suède et en 
Autriche. Il y a bien sûr les concerts 
« Un certain voyage » et nous 
proposons aussi un spectacle 
pour enfants qui s’appelle « Le 
carnaval des autres animaux », un 
quartet composé dans un esprit à 
la fois poétique et humoristique, 
dans lequel seront représentés 
des animaux inattendus. 
J’ai également un duo avec 
Céline Bonacina, saxophoniste 
reconnue, présente aussi dans 
« Ok boomer ».   

Vous pouvez retrouver tous les 
projets ainsi que l’agenda de nos 
concerts pour 2024 sur le site Tous 
Dehors.

PAROLE À L'HABITANT

L A U R E N T  D E H O R S

Laurent Dehors, résident de Bois-Guillaume et musicien de renommée 
internationale, nous parle de son parcours et de son projet « Un certain 
voyage » qu’il jouera en concert avec son quintet le 20 mars prochain dans le 
cadre du festival Jazz in Mars (soirée en partenariat avec l’École de musique 
intercommunale).  

i www.tous-dehors.com   

D O S S I E R  C U L T U R E
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Dans le cadre de la journée de 
la femme, la ville, en partenariat 
avec le CCAS, l’Amicale Laïque 
de Bois-Guillaume (ALBG), le 
collectif « Nous Toutes 76 », la 
poétesse Rebecca Armstrong 
(auteure de « Un Deux Trois »), 
et la peintre Zakia Seintignan, 
organise une soirée en 
hommage aux femmes « Des 
femmes des combats » le 
samedi 9 mars à 18h. 

La soirée s’articulera en deux 
parties durant lesquelles les 
intervenantes enchaineront 
des lectures, représentations 
théâtrales, une présentation 
du collectif « Nous Toutes 76 », 
des échanges, en lien avec des 
personnalités et événements 
qui ont marqué l’histoire de 

l’émancipation des femmes. 

Physiques, psychologiques, 
sexistes, sexuelles, les violences 
faites aux femmes sont de 
plus en plus nombreuses et 
insidieuses. Cette soirée sera 
un hommage aux femmes qui 
souffrent quotidiennement, qui 
ont brisé le silence ou qui ont 
succombé.  

La participation est libre et 
se fera sous forme de don. La 
billetterie sera assurée par 
L'ALBG. Les fonds collectés 
seront reversés à l’association 
Maison Envol - Solidarité 
Femmes 27 (Séjour de répit 
pour femmes et enfants 
victimes).   

Le mercredi 24 avril prochain, 
la ville vous propose le 
spectacle familial « Haroun et 
la mer des histoires ».  

La compagnie du Théâtre de 
l’Equinoxe vous fera voyager 
avec ce spectacle visuel où les 
images, au-delà du réalisme, 
mêlent des références aux Mille 
et Une Nuits et aux incongruités 
du rêve. « Haroun et la mer 
des histoires » est aussi un 
spectacle musical composé 
d’un pêle-mêle d’instruments 
hybrides, parfois détournés 
ou fabriqués, qui embarque 

le spectateur dans un univers 
sonore détonnant.  

La vie du jeune Haroun est 
bouleversée le jour où son 
père, un conteur renommé, 
perd son don de parole. Pour le 
sauver, il part sur une planète 
fantastique où la mer est faite 
de mots. Là, il découvre que ce 
dernier est en grand danger : 
l'eau est polluée. La source d’où 
émanent toutes les histoires 
est en passe de se tarir et le 
monde est menacé.  

Soirée hommage aux femmes 
« Des femmes... des combats... »  

Soirée  
hommage

PARTICIPATION LIBRE
Les fonds collectés seront reversés  

à l’association Maison Envol - 
Solidarité Femmes 27 (Séjour de répit  

pour femmes et enfants victimes).

• Lectures de textes et poésies 
de et par REBECCA ARMSTRONG

• Théâtre par l’AMICALE LAÏQUE
• Présentation du collectif

 « NOUS TOUTES » ROUEN
• Expo de peinture par ZAKIA SEINTIGNAN

DES 
FEMMES… 
DES 
COMBATS…
SAMEDI 
9 MARS • 18H  
Esp. Guillaume
le Conquérant
BOIS-GUILLAUME 

Vous souhaitez participer : 

• avant/après la soirée en ligne via ce QR code.

• pendant la soirée : l’ALBG collectera les fonds pour 
l’association sous forme de chèques ou espèces. 

Tarifs : 10€, 5€ - 12ans.
Billetterie : https://urlr.me/SZHJb



La maison de Marie,  
votre nouvelle boutique de déco  
La maison de Marie a ouvert ses portes fin 
novembre en plein cœur de Bois-Guillaume, 
rue de la République. Cette nouvelle boutique 
de décoration vous propose une multitude 
d'objets pour embellir votre intérieur. 

Vases, bougies, bougeoirs, petit mobilier, 
tapis, lampes, tableaux ou encore déco 
pour le jardin… Marie et Hervé Loisel vous 
accueillent dans cet endroit chaleureux qui 
ressemble à une véritable petite maison.  

Une seconde vie pour 
le Cottage La Bretèque  
Grâce au permis de démolir qui avait été voté 
en février 2021 afin de protéger le patrimoine 
bâti, la ville a pu empêcher la construction 
d’un immeuble qui aurait signifié la disparition 
de ce lieu historique. Cet outil a donc permis à 
un repreneur de proposer un nouveau projet 
et de faire perdurer le Cottage. 

Non seulement sa vocation de salle de 
réception (séminaires, soirées privées...) 
demeurera, mais vous pourrez y retrouver 
également un espace de restauration les 
mercredis, jeudis et vendredis ou encore le 
dimanche pour bruncher. 

La réouverture du Cottage au public est 
prévue en mars 2024.

i

N O U V E A U X  C O M M E R Ç A N T S

Pour découvrir la boutique, rendez-vous 
au 367 rue de la République.  

2180 Chem. de la Bretèque, Bois-Guillaume 
cottagelabreteque@gmail.com 
06 25 33 59 29 
www.cottage-la-breteque.fr

i

iMonsieur Loïk LE PERFF, 
Commissaire enquêteur, se 
tiendra à disposition du public 
pour recevoir les observations 
écrites et orales, à la Direction 
de l’Urbanisme de la mairie de 
Bois-Guillaume :  

• Mardi 02 avril de 10h à 12h 
• Jeudi 11 avril 2024 de 14h à 16h  
• Mercredi 17 avril de 17h à 19h 

Pendant l’enquête, le public 
pourra consulter le dossier 
dudit projet de déclassement et 
consigner ses observations.

Les observations pourront 
également être adressées 
par écrit avant la clôture de 
l’enquête :
enquetepubliquevoirie@
montaigu-vendee.com

Pour tout renseignement, 
contactez le service 
urbanisme :
02 35 12 24 69
service-urbanisme@ville-
bois-guillaume.fr

A V I S  D ’ E N Q U E T E  P U B L I Q U E  
Projet de désaffectation et de déclassement du domaine public 
des toilettes situées au 95 rue de la Mare des Champs.



Budget 2024

  DÉPENSES RECETTES 

FONCTIONNEMENT

Dépenses de fonctionnement : 12 800 K€ Recettes de fonctionnement : 13 596 K€

Autofinancement de l'investissement : 4 722 K€ Excédent 2023 reporté : 4 426 K€ 

DÉPENSES RECETTES 

INVESTISSEMENT

Restes à réaliser 2023 : 762 K€ Restes à réaliser 2023 : 659 K€

Déficit 2023 : 998 K€ Affectation du résultat 2023 : 1 101 K€

Remboursement emprunts : 630 K€ Nouvel emprunt : 0K€ 

Dépenses d'équipement : 6 837 K€ Autofinancement de l'investissement : 4 722 K€

Autres recettes : 2 245 K€

Total 26 749 K€ 26 749 K€ 

Budget réel hors opérations comptables en K€ :

COMME DEPUIS 2020, AUCUNE AUGMENTATION D'IMPÔT POUR 2024.

UN DÉSENDETTEMENT QUI SE POURSUIT : 
Évolution de l’encours de dette au 31 décembre en K€.  
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L E S  G R A N D S  P R O J E T S
P R É V U S  E N  2 0 2 4

Cœur de Ville 

Nouvelle 
Maison de l'Enfance 

Végétalisation de la cour  
de l'école des Clairières

Vidéo protection

Transition énergétique : pose de panneaux 
photovoltaïques en toiture sur certains bâtiments 

municipaux et poursuite du raccordement au 
réseau de chaleur des bâtiments communaux

Budget participatif

3 600 K€3 600 K€

776 K€776 K€

100 K€100 K€

200 K€200 K€

200 K€200 K€

223 K€223 K€

B U D G E T  2 0 2 4



INTERVIEW

Vos délégations sont très 
diverses, comment voyez-
vous vos différentes missions ?    
Elles sont en effet hétéroclites 
mais il y a bien une cohésion 
entre mes délégations que je 
définis en 3 principaux axes de 
travail : préserver, transmettre 
et connecter. 

Préserver et mettre en valeur 
le patrimoine architectural 
de notre belle commune, 
transmettre la mémoire grâce 
aux hommages publics et au 
travail commun entrepris avec 
nos associations d’Anciens 
Combattants. Enfin, connecter 
notre commune à l'Europe et au 
monde grâce à des jumelages 
avec des communes de pays 
étrangers.

Vous parlez de patrimoine 
communal à préserver, 
pouvez-vous nous en dire plus 
sur cette action ?   
Bois–Guillaume est riche de son 
patrimoine architectural : 
de l’Hôtel de ville avec ses 
vitraux et échauguettes à la 
Chapelle du Carmel, tous deux 
du XIXe siècle, en passant par 
le manoir presbytéral du XVIIIe 
siècle, jusqu'à l’église de la 
Sainte-Trinité du XVe siècle. Ce 
patrimoine est remarquable et 
utilisé par les Bois-Guillaumais, 
il est donc important de 
l’entretenir et de le valoriser.   

Pour exemple : j’ai présenté au 
Conseil municipal de décembre 
2023 une délibération pour le 
financement de la réfection 
des vitraux de l’église, du 
maître verrier Pierre-Jules 

Boulanger, datant de 1871. Cette 
délibération inclut aussi le 
projet d’ouvrir un partenariat 
entre notre commune et la 
Fondation du patrimoine, afin 
de figurer sur leur plateforme 
de financement participatif. 
Ainsi, tous les habitants de Bois-
Guillaume et d’ailleurs pourront 
contribuer à la préservation de 
notre patrimoine. 

Restons sur la thématique 
de l’Histoire, puisqu’au-delà 
de l’art, Bois-Guillaume est 
attachée à la mémoire. Mais de 
quelle mémoire parle-t-on ?   
A l'âge de 9 ans, j’ai commencé 
à accompagner mon père aux 
cérémonies patriotiques de 
Bois-Guillaume. En tant  
que Conseiller municipal,  
je m'efforce de perpétuer la 
tradition républicaine de ces 
moments de communion, en 
lien étroit avec les présidents 
des deux associations d’Anciens 
Combattants, qui rendent à la 
fois hommage aux morts des 
guerres passées et permettent 
de transmettre cette mémoire 
aux jeunes générations de notre 
commune.   

A Bois-Guillaume, nous rendons 
hommage chaque année à la 
mémoire des morts des deux 
guerres mondiales, de la guerre 
d'Algérie et de la libération de 
notre commune le 30 aout 1944 
par nos alliés canadiens.   

Cette année, nous organiserons 
en avril un hommage particulier 
à la famille Erdelyi qui habitait 
notre commune et qui a été 
arrêtée dans sa maison puis 

déportée à Auschwitz en 1943. 
Une pose de “Stolpersteine” 
(pavés de mémoire) se 
déroulera le 7 avril prochain 
pour leur rendre hommage.

Cette commune, qui 
pense à son avenir sans 
oublier son histoire, se 
connecte aussi au monde. 
Quelle pertinence a cette 
politique internationale à  
Bois-Guillaume ?   
Notre commune est depuis 
longtemps convaincue 
qu’offrir à ses habitants une 
ouverture sur le monde est la 
clef de la connaissance, de la 
tolérance et de l’enrichissement 
personnel. Ainsi, Bois-Guillaume, 
adhère à l’association 
intercommunale Europe-
Echanges. Grâce à cette 
dernière, la commune établit 
des jumelages et des relations 
d’amitiés et de partenariats : 
on peut citer le projet 
d’adaptabilité de notre territoire 
aux effets du changement 
climatique et le projet de 
coopération décentralisée avec 
Tikaré au Nord du Burkina-Faso. 
Par cette association, les Bois-
Guillaumais peuvent participer 
à des échanges dans des 
familles, apprendre des langues 
étrangères, profiter du marché 
de Noël solidaire et adhérer à 
la ghilde des photographes. 
D’ailleurs cette dernière prévoit 
une exposition photographique 
à partir du 8 mai à l’espace 
Guillaume le Conquérant, 
mettant à l’honneur le travail et 
l’engagement des associations 
d’Anciens Combattants.

BASILE BERNARD

Rencontre avec Basile Bernard, Conseiller municipal Délégué à la Coopération internationale et au 
Protocole qui a également la charge de préserver et de mettre en valeur le Patrimoine et la Mémoire de 
la commune. 
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Gunter Demnig, les Stolpersteine et l’association 
Pavés de Mémoire Rouen Métropole :  

L’association Pavés de Mémoire Rouen Métropole, 
créée en juin 2019, a pour objet d’honorer et de 
maintenir vivante la mémoire des victimes du 
nazisme et du régime de Vichy par la pose, dans 
l’espace public de la Métropole Rouen Normandie, 
de ces Pavés de Mémoire, ou Stolpersteine, de 
l’artiste allemand Gunter Demnig.  

Depuis les années 1990, Gunter Demnig scelle 
ses « Stolpersteine » dans les trottoirs des villes 
européennes. Artiste plasticien né en 1947 à Berlin, 
il a réalisé son projet en Allemagne dans les années 
1990, puis l’a étendu à toute l’Europe à partir des 
années 2000. Reconnu internationalement pour 
son œuvre mémorielle, il a posé lui-même ou fait 
poser plus de 100 000 Pavés de Mémoire dans 
une vingtaine de pays, dont la France depuis 2013. 
Chacun de ces pavés rappelle la mémoire d’une 
victime du nazisme, le plus souvent là où elle vivait : 
c’est ce qu’indique la mention "Ici habitait", suivie 
du nom et de quelques lignes gravées rappelant le 
destin de la personne persécutée, arrêtée, déportée, 
assassinée parce qu’elle était juive, tsigane, 
opposante politique, résistante, handicapée, 
homosexuelle. 

Ces pavés de mémoire sont appelés "Stolpersteine", 
qu’on peut traduire par « pierres sur lesquelles on 
trébuche » (symboliquement), car ils invitent le 
passant à s’arrêter, à s’interroger, à s’incliner pour 
lire les inscriptions, à se recueillir. Ils rappellent à 
tous que les victimes, souvent des familles entières, 
vivaient dans notre environnement immédiat avant 
d’en être brutalement arrachées. 

La cinquième et dernière phase du projet Pavés 
de Mémoire sur le territoire de la Métropole Rouen 
Normandie sera réalisée à Bihorel et à Bois-
Guillaume. 

Venue de l’artiste Gunter Demnig à Bois-
Guillaume et installation de 5 Pavés de Mémoire 
en hommage aux membres de la famille Erdelyi : 

Le dimanche 7 avril prochain à 10h, l’artiste Gunter 
Demnig viendra lui-même sceller 5 de ses Pavés 
de Mémoire à Bois-Guillaume devant le 62 rue du 
Commandant Dubois, qui correspond à l’ancien 
6bis rue Girot, où vivait la famille Erdelyi. 

Ces cinq pavés honoreront la mémoire de Nesea, 
Betty, Michèle et Annie Erdelyi, assassinées à 
Auschwitz, et de Georges Erdelyi, qui a survécu à sa 
déportation. 

L’histoire de la famille Erdelyi

Georges Erdelyi (1908-1979), ingénieur électricien 
hongrois installé en France, a épousé Nesea Cataf 
dite Nelly (née en 1911) en 1937 à Bois-Guillaume. 
Après avoir vécu à Rouen avec ses deux premières 
filles, Betty et Michèle nées en 1938 et 1939, le couple 
s’installe 6bis rue Girot, où naît la petite Annie en 
janvier 1941.  

C’est à cette adresse que dans la nuit du 15 au 16 
janvier 1943, tous les cinq sont arrêtés par la police 
française sur ordre de la SS, dans la grande rafle 
des Juifs de Seine-Inférieure. Ils sont déportés à 
Auschwitz par le convoi 47 du 11 février 1943. Tandis 
que son épouse et ses fillettes sont envoyées à la 
chambre à gaz à leur arrivée, Georges survit à 
l’enfer d’Auschwitz. Après la guerre, il témoigne des 
atrocités qu’il y a connues avant d’être transféré 
dans d’autres camps puis libéré.  

La cérémonie de pose des STOLPERSTEINE  
au 62, Rue du Commandant Dubois se déroulera  
le dimanche 7 avril à 10h. 

Elle sera suivie d'un verre de l’amitié dans la salle 
du presbytère : 31 petite, Rue de l'école.

Les “Stolpersteine”, appelés aussi “Pavés de Mémoire”, que vous avez peut-être 
pu apercevoir dans les rues de Rouen, sont l’œuvre de l’artiste allemand Gunter 
Demnig. Sur ces petits pavés en béton recouverts d’une plaque en laiton, figurent 
le nom, le prénom, l’année de naissance et la date de la mort des victimes du 
régime nazi.  
Après un travail commun avec l’association Pavés de Mémoire Rouen Métropole, 
les villes de Bois-Guillaume et de Bihorel tenaient à leur tour à rendre hommage 
à ces victimes, avec la pose de pavés de mémoire devant les anciens domiciles 
des familles déportées des deux communes. 
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Durant le mois de janvier,  vous avez 
certainement remarqué l’apparition d’une 
grande cuve bleue sur le parvis de la mairie. Il 
s'agit en fait de la première cuve récupératrice 
d'eau du futur cœur de ville !  

Cette cuve de 45 m3 (45 000 L) sera enterrée 
sous le nouveau cœur de ville et elle permettra 
de récupérer les eaux pluviales. Ces eaux 
serviront à arroser les nombreuses plantations 
du futur cœur de ville, mais aussi à réaliser des 
nettoyages. 

Une seconde cuve avec la même capacité sera 
mise en place sous le parc au printemps. Par ces 
vertus environnementales, l'installation de ces 
cuves s'inscrit dans la démarche de transition 
écologique de la ville.

Parmi les autres évolutions du chantier Cœur 
de ville :

Déplacement du parking à velo

Le parking à vélos devant la mairie sera déplacé 
prochainement pour intégrer un des espaces 
de stationnement à proximité du Cœur de Ville. 
Il vous est donc demandé de bien vouloir retirer 

vos vélos avant que ne soient désactivés les 
badges temporairement. Nous vous tiendrons 
bien entendu informés dès que ce service pourra 
reprendre.   

Quelques modifications temporaires sont à 
prévoir à partir du 29 février : 

La police municipale intégrera pendant quelques 
semaines la maison située à l’angle de l’entrée 
du Parc des cosmonautes du côté du collège 
avant de vous recevoir dans les locaux prévus 
dans le cœur de ville.  

Les enfants fréquentant les mercredis et durant 
les vacances l’ancienne maison de l’enfance 
seront accueillis exceptionnellement aux Portes 
de la forêt. Le périscolaire se situera quant à lui 
dans l’annexe Codet et le réfectoire de l’école 
pour les élémentaires et à l’école G. Coty pour les 
maternelles (accès par la rue de la Haie).  

Restez informés via notre site internet ou en 
sollicitant nos services d’accueil si vous souhaitez 
plus d’informations.

CONTACT
02 35 12 24 40

Le 15 février dernier lors du conseil municipal, 
la ville a voté le lancement de l’Appel à 
Manifestation d’Intérêt (AMI) concernant la 
gestion du futur café-restaurant du Cœur de 
Ville.   

Dans cette ancienne maison de la route de 
Neufchâtel qui va faire l’objet d’une réhabilitation 
et d’un réaménagement s’installera un café-
restaurant avec trois espaces (intérieur, 
extension semi-ouverte et terrasse) donnant 
sur une aire de jeux pour enfants, au sein d’un 

environnement apaisé et largement paysager. 

Ce café-restaurant sera un véritable lieu de 
vie et de partage tout au long de la journée : 
une étape où prendre un café le matin, où se 
rafraichir après le marché ou à la sortie des 
écoles, où prendre un verre en début de soirée, 
accompagné d’une restauration sucrée/salée 
de saison, brunch, goûter, etc. 

Vous l’aurez compris, ce nouveau lieu qui 
viendra compléter et diversifier l’offre existante 
des alentours, s’inscrira dans une convivialité 
partagée où la cuisine et l’ambiance participeront 
pleinement à l’attractivité de la ville. 

Vous souhaitez proposer votre 
candidature ? Flashez ce QR 
code pour répondre à l’AMI. 
Que vous soyez professionnel 
aguerri ou débutant passionné 
de restauration, la ville étudiera 
toutes les candidatures !  

Futur cœur de ville : le chantier avance !  

Le futur café-restaurant du cœur de ville cherche son gérant ! 

i
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L U M I È R E  S U R  U N E  A S S O

Chaque adhérent de l'asso-
ciation dispose d’une parcelle 
de terrain pour cultiver des 
fruits et des légumes pour sa 
propre consommation, dans le 
respect de l’environnement et 
par conséquent dans le respect 
des femmes et des hommes 
qui jardinent. Plus largement, 
l’association veut favoriser 
les pratiques d’échanges, de 
collaboration, de partage des 
compétences, de semences et 
de matériel, favorisant ainsi les 
valeurs de savoir-faire et de 
vivre ensemble. 
Comme elle l’a toujours fait, 
l’association s’ouvre aux autres 
et participe activement à la 
vie des communes de Bois-
Guillaume et d’Isneauville. Elle 
organise des journées portes 

ouvertes et accueille des publics 
tels que les jeunes en situation 
de handicap, ou encore des 
écoliers, pour mettre en place 
et développer une pédagogie 
participative et de découverte 
des pratiques de jardinage. 

Le projet « Handicap et jardinage : 
c’est possible ! » lancé il y a 
quelques années, s’inscrit dans 
cette volonté de développer le 
jardin pour tous. 

Tous les mardis à compter 
du mois d'avril jusqu'au mois 
de septembre, des jardiniers 
accueillent des jeunes en 
situation de handicap de l'IM Pro 
de l'envol St Jean. Ces jeunes 
préparent, plantent et cueillent 
les plantes et légumes puis, de 

retour au centre, ils cuisinent 
leurs récoltes. Grace à ce 
projet, ils se sentent valorisés et 
acquièrent ou renforcent leurs 
compétences. Tous les jeudis 
matin l’association reçoit des 
jeunes polyhandicapés avec 
lesquels elle travaille sur les 
cinq sens. 
Aujourd’hui et plus que jamais, 
cultiver nos légumes et nos 
fruits est une chance : 
• Une chance pour notre santé, 
car nous savons qu’ils sont 
cultivés sainement et donc nous 
savons ce que nous mangeons.
• Une chance car le jardinage 
est bon pour le physique et le 
mental.
• Une chance car nous y trou-
vons plaisir, épanouissement, 
partage et convivialité.
• Une chance car nos jardins 
sont ouverts à tous ceux qui dé-
sirent jardiner.
• Une chance pour participer 
activement à la transition éco-
logique et au développement 
des circuits courts. 

CONTACT
Patrick GENOUVILLE 
Président des Jardins 
familiaux
06 71 60 11 60
pv.genouville@wanadoo.fr 

 Jardins Familiaux de Bois-Guillaume
L'association des Jardins Familiaux, affiliée à la Fédération des Jardins Familiaux et Ouvriers de 
Seine-Maritime, a été fondée en 1944 sur le modèle créé par l’Abbé Lemire en 1896 pour lutter contre la 
pauvreté. D’abord situés aux Rouges Terres (près du cimetière rue de la Haie), les jardins se trouvent 
désormais près de la forêt, Chemin de l’Abbé Lemire.  

  

i
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Le projet porté par Mélanie Vauchel, adjointe en 
charge de l'éducation, a été mûrement réfléchi et 
travaillé en amont en y associant les familles, les 
enseignants et le personnel éducatif. Ainsi, depuis 
la rentrée de janvier 2024, une salle de classe 
de l’école Germaine Coty accueille 7 enfants 
atteints d’autisme, âgés de 3 à 6 ans. La classe 
bénéficiera à plein temps d’une enseignante 
et d’un éducateur spécialisé, mais aussi d’une 
équipe pluridisciplinaire d’animateurs et de 
professionnels de santé à temps partiel. Les 

locaux repeints disposeront d’aménagements 
spécifiques.  

L'objectif de ce projet est que les élèves puissent 
intégrer par la suite une classe de CP ordinaire, 
mais aussi leur permette, ainsi qu'aux adultes, de 
développer des valeurs de vivre-ensemble, des 
valeurs de tolérance, d'acceptation et d'entraide.  

Ce dispositif a été entièrement financé par l’ARS 
(Agence Régionale de Santé) en partenariat 
avec l’IDEFHI de Canteleu et l’Éducation nationale.  

Clémence Bruchet, nouvelle 
animatrice du relais petit en-
fance (RPE) depuis novembre, 
nous explique comment fonc-
tionne ce nouveau service in-
tercommunal et comment elle 
accompagne les assistantes 
maternelles et les familles.  

Pouvez-vous nous expli-
quer ce qu'est un RPE ? 

Il s’agit d’un Relais Petit Enfance. 
Pour Bois-Guillaume, il est in-
tercommunal, c’est-à-dire qu’il 
concerne également les villes 
d’Isneauville et de Bihorel. Le RPE 
est destiné essentiellement aux 
familles et aux assistantes ma-
ternelles.  

Quelles sont vos principales 
missions ?  

Mon rôle est d’accueillir et d’ac-
compagner les assistantes ma-
ternelles des 3 villes. Je peux 
par exemple les aider pour leur 
contrat de travail, et les suivre 
tout au long de la vie de leur 
contrat. Je peux également leur 
proposer des temps de forma-
tion mais aussi d’animation 1 fois 
par semaine.  

Ma mission consiste également 
à accompagner des familles, 
notamment dans la recherche 
de leur mode de garde, mais 
aussi dans leur rôle d’employeur. 
Je leur propose aussi des temps 
d’échanges sur rendez-vous ain-
si que des temps d’accueil lors 
d’animations.  

Quels sont les avantages 
pour les familles et les as-
sistantes maternelles ?  

Pour les familles, l’avantage est 
de pouvoir bénéficier d’un tiers 
qui va les aider dans la recherche 
d’un mode de garde adapté. Je 
suis disponible pour répondre à 
leurs questions et les aider dans 
leur choix. Le RPE représente aus-
si un service d’écoute et peut 
proposer des solutions lorsque 
les parents rencontrent des pro-
blèmes ou lors d’un litige. En ef-
fet, il faut savoir que le parent est 
employeur de l’assistante ma-
ternelle qui garde leur enfant. Je 
peux aider dans leurs démarches 
administratives si nécessaire.  
Pour les assistantes maternelles, 
le premier avantage est la va-
lorisation du métier. Grâce au 
RPE, elles bénéficient d’un service 

d’accompagnement, 
notamment dans leur 
parcours de formation 
et dans leur profession-
nalisation. Le RPE permet aussi 
des échanges et des rencontres 
entre assistantes maternelles. 
Elles peuvent participer à nos 
temps d’animations les vendre-
dis matin à Bois-Guillaume. 
L’accompagnement est neutre, il 
consiste principalement à infor-
mer les familles et les assistantes 
maternelles, c’est-à-dire que je 
n’avantage pas plus une partie 
que l’autre.   

Comment vous contacter 
pour bénéficier de cet 
accompagnement ?  

On peut me joindre directement 
par téléphone, par mail, ou en 
passant par le guichet unique. 
Des permanences téléphoniques 
seront bientôt mises en place et 
je peux recevoir sur rendez-vous.

CONTACT
Clémence Bruchet 
06 59 39 57 08
clemence-bruchet@ 
ville-bois-guillaume.fr

Ouverture d'une unité d’enseignement  
pour les élèves atteints d’autisme à l’école Coty  

PAROLE À UN AGENT 
Clémence Bruchet, animatrice du relais petit enfance 

Le 19 décembre dernier, une convention de 3 ans a été signée entre la Ville de Bois-Guillaume et 
l’IDEFHI (Institut Départemental de l'Enfance, de la Famille et du Handicap pour l'Insertion). Cette 
convention a acté l'ouverture d'une Unité d’Enseignement en Maternelle Autisme (UEMA) au sein de 
l'école Coty.  
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Pourquoi trier les 
biodéchets ? 

Les biodéchets sont composés 
à 80 % d’eau. Les incinérer 
consomme de l’énergie pour les 
assécher. Les enfouir génère du 
méthane, un gaz dont le pouvoir 
de réchauffement global est 
25 fois supérieur à celui du CO2. 
En triant les biodéchets, plus de 
800 000 tonnes de gaz à effet de 
serre seraient évitées. 

Que dit la loi au sujet du 
compostage des bio-
déchets en 2024 ?  

La loi dit que tous tous les 
ménages devront disposer d'une 
solution leur permettant de trier 
leurs déchets biodégradables 
à partir du 1er janvier 2024. 
Les collectivités territoriales 
chargées de la mise en œuvre 
de cette disposition devront 
leur proposer des moyens de 
tri à la source, conjoints ou 
complémentaires, comme 
des bacs séparés pour une 
collecte spécifique, compostage 
individuel ou collectif.

Par  conséquent ,  c ’est  la 
Métropole Rouen Normandie, 
collectivité dont relève cette 
compétence qui organise, via 
le SMEDAR, le ramassage et la 
gestion des déchets de notre 
commune, et par extension les 
questions de compostage et de 
biodéchets. 

La Métropole Rouen Normandie 
va déployer progressivement 
des solutions adaptées en 
fonction des habitats (apparte-
ment, maison, type de quartier, 
etc.). Au début, il va s'agir 
d'expérimentations suivant les 
territoires. Cela va donc être 
progressif, surtout pour l’habitat 
collectif avec une collecte en 
points d’apport volontaire. 
En attendant, pour l’habitat 
individuel, la prise en charge de 
composteurs individuels sera 
possible ( 100% du prix d’achat 
TTC dans le commerce dans la 
limite de 100€). Pour les déchets 
verts, il est intéressant de penser 
aussi au broyage des petits 
branchages. Une subvention 
à hauteur de 50% du prix de 
revient est proposée s’il s’agit 

de l’achat d’un broyeur neuf 
ou reconditionné d’un montant 
minimum de 150€ TTC. 

La ville de Bois-Guillaume quant à 
elle est en contact avec le service 
pédagogie à l'environnement 
de la Métropole pour mettre 
en place des formations au 
compostage. Dans un premier 
temps, ces formations seront 
dispensées dans les conseils 
de quartiers dont les membres 
pourront ensuite se tourner vers 
les habitants intéressés. 

EN  SAVOIR  + 
Les déchets alimentaires : 
https://vu.fr/Yowfx

Soutien à la pratique du 
compostage individuel :
https://vu.fr/BJWSx 

Téléchargez le guide des 
déchets pour votre commune :

Vous êtes nombreux à vous être inquiétés, au sujet de la directive nationale sur les bio-déchets. On 
appelle « biodéchets » les déchets organiques fermentescibles. Cela regroupe les déchets alimentaires 
ou « déchets de cuisine et de table » tels que les restes de repas, de préparations (épluchures), ou les 
produits périmés non consommés, ainsi que les « déchets verts » (tontes de pelouse, feuilles mortes, 
tailles d’arbustes, haies …). 



Pour les combattre, le plus efficace est de piéger les 
futures reines avant leur nidification.  

Les services techniques ont installé des pièges dans 
divers endroits de la commune et nous invitons 
les habitants à en faire autant dans leurs jardins. 
Pour vous aider à agir, la commune va mettre 
gratuitement à disposition des pièges aux habitants. 

Une conférence avec l’apiculteur Stéphane DUCUING 
sera organisée le 18 mars à 18h30 à l’Espace G. le 
Conquérant, pour vous présenter l’intérêt de la 
démarche et la procédure à suivre pour obtenir ces 
pièges. Nous espérons vous y retrouver nombreuses 
et nombreux.  

A l’issue de cette conférence, vous pourrez : identifier 
le Frelon Asiatique, comprendre son cycle de vie, 
prendre conscience des impacts et apprendre à le 
combattre.

Pour rappel, la période propice au piégeage des 
reines est courte (mi-mars à mi-mai) et il est donc 
important de se mobiliser à ce moment-là ! 

RENDEZ-VOUS 
Conférence/action : lundi 18 mars, à 18h30
« le Frelon Asiatique : un fléau à combattre » 
Espace Guillaume Le Conquérant
Salle Boieldieu 
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Le chiffre

L'Eco-Ecole est issue d'une 
démarche volontaire 
des écoles qui proposent 
des actions concrètes et 
pédagogiques autour de 
l’éducation au développement 
durable, en associant les 
enfants, les enseignants et les 
parents d’élèves.  

Après avoir obtenu le label 
niveau Argent, l’école lance 
aujourd’hui son deuxième 
éco-comité. Ainsi, toute 
l’équipe continue sur sa lancée 
autour de nombreux projets 
concrets. 

Parmi les actions déjà menées, 
on peut citer l’atelier de 
fabrication de mangeoires à 
oiseaux ainsi que la collecte 
de jouets en partenariat avec 
l’association Kintsu jouets.  

De nombreux projets sont 
encore à venir en classe cette 
année, notamment :  
• Une classe d’eau en juin, 
avec de nombreuses sorties et 
interventions d’associations 
• Des sorties et ateliers 
pour découvrir les insectes 
pollinisateurs, avec l’asso 
Permamiloche 

• La reprise des challenges 
participatifs « Ma petite 
planète » à l’école et à la 
maison 
• Une journée sans voiture 
• Un atelier DIY pour fabriquer 
ses propres produits 
nettoyants 
• Un Clean Walk avec les 
enfants et les parents au mois 
de juin 

On peut aussi noter la 
végétalisation de la cour qui 
est prévue cette année.

Le Frelon Asiatique : un fléau à combattre ensemble ! 
En 2022, 48 nids de frelons asiatiques ont été recensés à Bois-Guillaume (contre 22 en 2019). Le frelon 
asiatique est une espèce exotique envahissante, qui représente une menace pour l’environnement et 
la santé publique dans nos espaces publics et nos jardins. Si nous restions inactifs, ses impacts sur les 
insectes, notamment sur les abeilles, seraient très conséquents et constitueraient une menace directe 
sur la biodiversité. 

Nous vous en parlions dans le magazine de janvier 2023, l’école maternelle des Clairières formait à 
l’époque son premier éco-comité pour mettre en place des actions dans le but de recevoir le label « Éco-
École ». C’est désormais chose faite ! 



T R I B U N E S

Chères Bois-Guillaumaises, Chers Bois-Guillaumais, 
À Bois-Guillaume, les immeubles poussent au printemps !
Le maire Théo Perez, soi-disant engagé à maîtriser voire 
à refuser l’urbanisation de la ville, signe sans trembler 
les permis de construire, à vau-l'eau. Non seulement les 
constructions sont nombreuses mais ces opérations sont 
en plus très denses (CHU, Route de Neufchâtel…). 
Le Bois-Guillaume préservé est en train de se défigurer, 
celui-là même qui critiquait et disait "... Les jours d’avant 
à Bois-Guillaume, ça renvoie à un urbanisme irrationnel…" 
est incapable de limiter les programmes d’ampleur. 
Pour notre groupe, ce n'est certainement pas la bonne 
direction.

À Bois-Guillaume, c’est la fête de l’Urba ! 
Le maire et sa majorité frappent très fort aujourd’hui. 
Comment peut-on ainsi défigurer la ville, perturber le 
quotidien des concitoyens ? Ce n’est vraiment pas la peine 
d’avoir établi un permis de démolir pour en arriver aux 
résultats que tous, impuissants, nous pouvons constater.

À Bois-Guillaume, les rues, c’est un vrai gruyère ! 
En cette nouvelle année, cultivons l'espoir d'un 
Bois-Guillaume axé sur le bien-être collectif, où les 
déplacements et les accès aux commerces sont facilités. 
Face aux nombreux défis qui nous attendent, notre 
détermination à bâtir un avenir plus juste persiste. Unis, 
renforçons nos liens, écoutons les besoins individuels, 
et œuvrons ensemble vers une commune prospère et 
équitable.
Le Groupe Marie Guguin Bois-Guillaume et Vous
contact@marieguguin.fr

Chères Bois-Guillaumaises, Chers Bois-Guillaumais,
L’article L5217-2 du CGCT impose que la métropole 
assume de plein droit, en lieu et place des communes, la 
construction et le fonctionnement des piscines, reconnues 
d'intérêt métropolitain par un vote à la majorité des 2/3.
Alors que la MRN ne compte que 18 piscines, soit 1 pour 
28.000 habitants (le tiers de la moyenne nationale1), 
toutes les piscines devraient être reconnues d’intérêt 
métropolitain ! Rappelons aussi que l’enseignement de la 
natation aux enfants est une obligation légale.
En niant ces évidences, la métropole fait peser sur les 
seules communes équipées de piscines une charge 
très lourde et injuste. Cette iniquité vous a certainement 
motivés à refuser la restauration du Transat comme 
elle dissuade certaines communes d’investir dans des 
bassins nouveaux ou rénovés. Notons aussi que chaque 
équipement détruit dispense la commune propriétaire 
de participer au financement global lorsque toutes les 
piscines seront reprises par la MRN.
Par sa faute, la métropole sera demain plus seule 
pour assumer, dans une urgence accrue, une charge 
aggravée par la nécessité de reconstruire les piscines 
détruites et de rejoindre la moyenne nationale en 
ajoutant une trentaine de nouveaux bassins.
Nous paierons tous, hélas, pour les dégâts causés par 
l’attentisme et l’imprévoyance. Nos gribouilles semblent 
ignorer que demain, pour être futur, n’en est pas moins 
réel.
1 Cour des Comptes 2018 P 498

Philippe Couvreur 

Chères Bois-Guillaumaises, chers Bois-Guillaumais,  
Jazz in Mars, c’est pour bientôt. Nous sommes impatients 
de venir partager ces moments avec vous. Cette année, 
vous l’aurez remarqué, des pointures franchissent les 
mers. Mais nous accueillerons aussi des artistes locaux…. 
jouant à l’international, puisque Laurent Dehors partagera 
son talent avec des enfants pour une master class inédite 
en collaboration avec l’école de musique. Avant cela, 
ce sont pas moins de 15 accordéons que vous pourrez 
venir écouter gratuitement sur le marché… Partage, 
transmission, voilà le Jazz in Mars que l’on aime !
Depuis que nous savons que l’école de musique 
intercommunale rencontre des difficultés financières, 
nous avons souhaité l’accompagner. Et cette année 
encore plus fortement. Nous avons à la fois augmenté 
le nombre d’élèves souhaitant apprendre la musique 
mais aussi nos subventions. Pour 2024, 10 000 € 
supplémentaires seront versés de façon exceptionnelle, 
portant ainsi notre budget global à 226 868 € auquel il 
faut ajouter l’achat d’instruments et les locaux mis à 
disposition dont nous payons les charges. Enfin, le pass 
activités permet une réduction des frais d’inscription pour 
ceux qui le demandent.
Nous avons la chance d’avoir sur Bois-Guillaume de 
nombreuses associations culturelles. Entre ce que nous 
programmons (concerts de divers styles, apéro concerts, 
spectacles pour enfants, ballades poétiques, commedia 
dell’arte, manifestations publiques…) et ce qu’elles nous 
offrent, vous avez toujours une expo, un concert, une pièce 
de théâtre pour satisfaire votre appétit culturel. Notre ville 
est riche de ses talents, ce dont nous ne pouvons que 
nous satisfaire !
Chaleureusement,
Le groupe Imaginons Bois-Guillaume

Chères Bois-Guillaumaises, Chers Bois-Guillaumais,
Cette tribune étant la première de l’année, je vous 
souhaite une belle année 2024 pour vous et vos proches. 
Je vous souhaite une année apaisée sur le plan local 
et familial malgré le contexte national et international 
difficile. Plusieurs projets municipaux seront « sur la table ».
- Le centre-ville : même si certains points sont positifs, il 
reste plusieurs interrogations dont l’inévitable question 
du coût pour lequel nous avons une visibilité réduite 
et l’accessibilité du futur marché compte tenu des 
stationnements limités. Il ne faut pas oublier nos ainés 
pour lesquels la voiture est indispensable.
- Les constructions prévues dans les projets sur le terrain 
du CHU et rue Herbeuse :
Ces projets vont renforcer la bétonnisation de la 
commune sans compter l’afflux massif de population pour 
lesquels les infrastructures risquent d’être insuffisantes.
- La sécurité des habitants confrontée à l’augmentation 
des incivilités et des vols.
Il ne faut pas oublier que le maire a un pouvoir de police.
- Le budget participatif : l’idée est séduisante mais il 
faut attendre la mise en œuvre concrète pour voir si les 
projets financés servent véritablement la population de 
la commune.
Je serai attentif à l’intérêt des habitants de Bois 
Guillaume sans posture politicienne.
Prenez soin de vous et de vos proches.
Frederic Abraham
pourboisguillaume@gmail.com

Ces tribunes libres ont été insérées telles qu'elles nous ont été communiquées.
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D U  2  M A R S  A U  3  M A R S 
D E  1 1 H  À  1 8 H 

Exposition de peintures et 
sculptures 
Par le Lions Club Cœur de Lion 
Chapelle du Carmel 

Vernissage : ven. 1er mars à 18h 

M E R C R E D I  6  M A R S ,  1 4 H 3 0 

Spectacle « Fripon & Cie » 
Compagnie Marceline 
Espace Guillaume le Conquérant 
Jeunesse et tous publics 

Billetterie : https://urlr.me/5YRPM

S A M E D I  9  M A R S ,  1 8 H 

Spectacle / conférence  
« Des femmes... des combats... » 
Espace Guillaume le Conquérant  

Infos en page 6

D U  1 2  A U  1 4  M A R S 

Vente Échanges  
de printemps  
Par l’association des Familles 
Espace Guillaume le Conquérant 
Mardi 12/03 de 16h à 20h 
Mercredi 13/03 de 10h à 18h 
Jeudi 14/03 de 9h à 12h 

Renseignements : 02 35 60 32 84  

À  P A R T I R  D U  1 3  M A R S 

Exposition temporaire de 
photographies  
Thème "Les Jardins Familiaux de 
Bois-Guillaume" 
Inauguration : mer. 13 mars à 14h 
Par l’USCB Photo Regards 
Aux Portes de la Forêt, en extérieur 

Infos : 02 35 12 24 55 

V E N D R E D I  1 5  M A R S 
D E  1 1 H  À  1 2 H 3 0 

Café du maire 
Marché de la Mare des champs 

D I M A N C H E  1 7  M A R S 
D E  1 1 H  À  1 2 H 3 0 

Café du maire 
Marché des Portes de la Forêt

D U  1 7  A U  2 4  M A R S  

Festival Jazz in mars 
Formule « hors les murs » : 
conférences, master class,  
concert en plein air... 
Concerts : du 20 au 24 mars 
Espace Guillaume le Conquérant 

Plus d’infos et billetterie en p 4 - 5  
Contact : 02 35 12 24 55 

L U N D I  1 8  M A R S ,  1 8 H 3 0 

Conférence : le frelon  
asiatique, un fléau à combattre  
Espace Guillaume le conquérant  

Infos en page 16 

M A R D I  1 9  M A R S ,  1 8 H 4 5 

Cérémonie :  
Journée nationale du  
souvenir - Guerre d'Algérie  
Au cimetière de Bihorel 

D U  2 3  A U  3 1  M A R S ,  
D E  1 4 H  À  1 8 H 

Exposition de photographies 
Par l’USCB Photo Regards 
Chapelle du Carmel 

S A M E D I  2 3  M A R S ,  
D E  1 5 H  À  1 8 H 

Coupe de printemps  
de l’USCB Judo  au Dojo 

Contact : 06 03 82 13 35 

M E R C R E D I  2 7  M A R S ,  2 0 H 3 0 

Conférence « Dechets Land  
ou la face cachée de nos 
déchets » avec Anne Belot 
Organisée par la Maison pour Tous 
Espace Guillaume le Conquérant 

Réservation : 06 98 24 22 93 ou  
mpt.bois.guillaume@gmail.com 
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& les évènements

S A M E D I  3 0  M A R S ,  2 0 H  

Concert de Noémie Provost  
Organisé par l’association Chant 
pour chant  
Espace Guillaume le Conquérant 

Tarif unique : 5 € 
Billetterie : https://urlr.me/9FWpg

M A R D I  2  A V R I L ,  1 8 H 

Conférence sur le sport  
Organisé par la ville dans le 
cadre du label Terre de jeux 2024 
Espace Guillaume le Conquérant  

Contact : 06 04 59 33 84 

J E U D I  4  A V R I L ,  1 9 H 

Réunion publique : 
Futur projet immobilier sur le 
site de la Caisse d’Epargne 
(route de Darnétal) 
Espace Guillaume le Conquérant 

Entrée libre 

SAMEDI 6 AVRIL,  
DE 11H À 18H  

et Dimanche 7 avril de 14h30 à 17h 

Exposition caritative :  
Rétrospective & vente 
d'œuvres du peintre  
Jean-Pierre Lemaire 
Organisé par la Ligue contre le 
cancer  
Vernissage : Vendredi 5 avril  
à 18h30 
Chapelle du Carmel  

D I M A N C H E  7  A V R I L ,  1 0  H 

Cérémonie Pavés  
de mémoire  
Pose des Stolpersteine par 
l’artiste Gunter Demnig 
Au 62, rue du Commandant 
Dubois 

Infos en page 11 

D U  1 3  A U  1 5  A V R I L
D E  1 0 H  À  1 8 H

Exposition de peintures  
et sculptures 
Par le Lions Club
Duclair-les-Abbayes 
Chapelle du Carmel  
(lundi 15/04 : de 10h à 16h) 

D I M A N C H E  1 4  A V R I L ,  1 7 H 

Concert de l’Orchestre 
à Plectres en formation 
symphonique  
Direction : Jean-Pierre David 
et Yves Tesniere 
Espace Guillaume le Conquérant  

Entrée gratuite 
Réservation obligatoire  
au 06 84 43 51 35 

J E U D I  1 8  A V R I L ,  1 9 H 

Conseil Municipal 
Mairie - Salle des mariages 

DU 20 AU 21 AVRIL 
DE 14H À 19H 

Exposition de peintures  
par Laurent Poisson 
Chapelle du Carmel 

M E R C R E D I  2 4  A V R I L 
1 4 H 3 0 

Spectacle « Haroun et  
la mer des histoires » 

A partir de 3 ans  
Espace Guillaume le Conquérant 

Tarifs : 10€, 5€ - 12 ans  
Billetterie : https://urlr.me/SZHJb 
Plus d’infos en page 6

D U  2 7  A U  2 8  A V R I L 

Exposition de peintures de 
Nathalie Hennery 
Samedi 27 : 14h-19h 
Dimanche 28 : 10h-18h 
Chapelle du Carmel 
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